

ABSTRAK

Skripsi ini ditulis oleh Regen Saputra, NIM 126102211084. Pandangan Ulama Muhammadiyah Terhadap Tradisi *Mbangun Nikah* (Studi Kasus Kecamatan Rejotangan. Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum. Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, Dosen Pembimbing: Dr. Nur Fadhillah, S.H.I., M.H.

Kata Kunci: *Mbangun Nikah*, Muhammadiyah, pandangan ulama, tradisi.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh tradisi *Mbangun Nikah* di Kecamatan Rejotangan. Meskipun tradisi ini tidak ada dalam ketentuan hukum Islam, tapi masih dipraktikkan oleh masyarakat setempat. Tradisi *Mbangun Nikah* menjadi isu yang menarik untuk dikaji dengan menggunakan pandangan ulama Muhammadiyah.

Rumusan masalah pada penelitian ini adalah: 1) Bagaimana tradisi *Mbangun Nikah* di kecamatan Rejotangan kabupaten Tulungagung? 2) Bagaimana pandangan ulama Muhammadiyah terhadap tradisi *Mbangun Nikah* di kecamatan Rejotangan kabupaten Tulungagung?

Penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Pengumpulan data dilakukan melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Data dianalisis menggunakan analisis data kualitatif. Triangulasi digunakan untuk pengecekan keabsahan data.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Tradisi *Mbangun Nikah* di Kecamatan Rejotangan Kabupaten Tulungagung merupakan sebuah tradisi yang tidak sepenuhnya sesuai dengan ajaran Islam. Meskipun tujuannya untuk memperbaiki hubungan suami-istri dan meningkatkan keharmonisan keluarga, namun ritual-ritual seperti selamatan dan sedekah yang dilakukan tidak memiliki landasan yang jelas dalam Al-Quran dan Hadits. Oleh karena itu, perlu dilakukan evaluasi dan penyesuaian agar tradisi ini tidak bertentangan dengan nilai-nilai agama dan lebih sesuai dengan ajaran Islam. 2) Pandangan ulama Muhammadiyah terhadap tradisi *Mbangun Nikah* di Kecamatan Rejotangan Kabupaten Tulungagung menunjukkan bahwa mereka memiliki keraguan terhadap tradisi ini karena tidak sepenuhnya sesuai dengan ajaran Islam. Dengan menggunakan metode *istinbath* Muhammadiyah, ulama Muhammadiyah dapat menganalisis dan menafsirkan bahwa tradisi *Mbangun Nikah* tidak memiliki landasan yang jelas dalam Al-Quran dan Hadits, sehingga perlu dilakukan evaluasi dan penyesuaian agar lebih sesuai dengan ajaran Islam. Melalui metode ini, ulama Muhammadiyah dapat mempromosikan pemahaman Islam yang lebih murni dan sesuai dengan syariat, serta menghindari sinkretisme yang tidak sesuai dengan ajaran Islam.

ABSTRACT

This thesis was written by Regen Saputra, NIM 126102211084. The Views of Muhammadiyah Scholars on the Tradition of Building Marriage (Case Study of Rejotangan District. Faculty of Sharia and Law. UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, Supervisor: Dr. Nur Fadhillah, S.H.I., M.H.

Keywords: Build Marriage, Muhammadiyah, views of scholars, traditions.

This research is motivated by the tradition of Mbangun Nikah in Rejotangan District. Although this tradition does not exist in the provisions of Islamic law, it is still practiced by the local community. The tradition of Mbangun Nikah is an interesting issue to be studied using the views of Muhammadiyah scholars.

The formulation of the problem in this study is: 1) What is the tradition of Mbangun Nikah in Rejotangan sub-district, Tulungagung regency? 2) What is the view of Muhammadiyah scholars on the tradition of Mbangun Nikah in Rejotangan sub-district, Tulungagung regency?

This research is a qualitative research with a descriptive approach. Data collection was carried out through observation, interviews, and documentation. The data was analyzed using qualitative data analysis. Triangulation is used to check the validity of the data.

The results of the study show that: 1) The tradition of building marriage in Rejotangan District, Tulungagung Regency is a tradition that is not fully in accordance with Islamic teachings. Although the goal is to improve the relationship between husband and wife and improve family harmony, rituals such as salvation and alms are performed have no clear foundation in the Quran and Hadith. Therefore, it is necessary to evaluate and adjust so that this tradition does not conflict with religious values and is more in accordance with Islamic teachings. 2) The views of Muhammadiyah scholars on the tradition of Mbangun Nikah in Rejotangan District, Tulungagung Regency show that they have doubts about this tradition because it is not fully in accordance with Islamic teachings. By using the Muhammadiyah istinbath method, Muhammadiyah scholars can analyze and interpret that the tradition of Mbangun Nikah does not have a clear foundation in the Quran and Hadith, so it is necessary to evaluate and adjust to be more in accordance with Islamic teachings. Through this method, Muhammadiyah scholars can promote a purer understanding of Islam that is in accordance with the sharia, as well as avoid syncretism that is not in accordance with Islamic teachings.

الملخص

كتب هذا الأطروحة ريجن سابوترا، ١٢٦١٠٢٢١١٠٨٤. آراء علماء المحمدية في تقليد بناء الزواج (دراسة حالة لقضاء ريجوتانجان. كلية الشريعة والقانون. السيد علي رحمة الله جامعة الدولة الإسلامية تولونغاونغ، ٢٠٢٥، المشرف: د. نور فاضلة، ش.ه، م.ه.

الكلمات المفتاحية: بناء الزواج، المحمدية، آراء العلماء، التقاليد.

هذا البحث مدفوع بتقاليد مبانغون نكاح في منطقة ريجوتانجان. على الرغم من أن هذا التقليد غير موجود في أحكام الشريعة الإسلامية، إلا أنه لا يزال يمارسه المجتمع المحلي. تقليد مبانغون نكاح هو قضية مثيرة للاهتمام يجب دراستها باستخدام آراء العلماء المحمديين.

صياغة المشكلة في هذه الدراسة هي: (١) ما هو تقليد مبانغون نكاح في منطقة ريجوتانجان الفرعية، مقاطعة تولونججونج؟ (٢) ما هو رأي علماء المحمدية حول تقليد مبانغون نكاح في منطقة ريجوتانجان الفرعية، مقاطعة تولونججونج؟

هذا البحث هو بحث نوعي بمنهج وصفي. تم جمع البيانات من خلال الملاحظة والمقابلات والتوثيق. تم تحليل البيانات باستخدام تحليل البيانات النوعي. يستخدم التثليث للتحقق من صحة البيانات. تظهر نتائج الدراسة أن: (١) تقليد بناء الزواج في منطقة ريجوتانجان الفرعية، مقاطعة تولونججونج هو تقليد لا يتوافق تماما مع التعاليم الإسلامية. على الرغم من أن الهدف هو تحسين العلاقة بين الزوج والزوجة وتحسين الانسجام الأسري، إلا أن طقوس مثل الخلاص والصدقات لا أساس لها أساس واضح في القرآن والحديث. لذلك، من الضروري التقييم والتعديل بحيث لا يتعارض هذا التقليد مع القيم الدينية ويكون أكثر توافقا مع التعاليم الإسلامية. (٢) تظهر آراء علماء المحمدية حول تقليد مبانغون نكاح في منطقة ريجوتانجان الفرعية، مقاطعة تولونججونج أن لديهم شكوكا حول هذا التقليد لأنه لا يتوافق تماما مع التعاليم الإسلامية. باستخدام طريقة المحمدية الاستنباط، يمكن لعلماء المحمدية تحليل وتفسير أن تقليد النكاح / المبغون ليس له أساس واضح في القرآن والحديث، لذلك من الضروري التقييم والتكيف ليكون أكثر توافقا مع التعاليم الإسلامية. من خلال هذه الطريقة، يمكن لعلماء المحمدية تعزيز فهم أنقى للإسلام يتفق مع الشريعة الإسلامية، وكذلك تجنب التوفيق الذي لا يتفق مع التعاليم الإسلامية.